

Guadalajara, Jalisco. 24 de Julio de 2023

Regidora Kehila Kú:

Muy buenos, días compañeras regidoras, siendo las once con nueve minutos del día 24 de julio del año 2023 y conforme a lo dispuesto en el artículo 112 de Código de Gobierno Municipal de Guadalajara, damos inicio a esta Comisión de Edilicia Asuntos de la Niñez, la cual se desarrollara conforme al orden del día propuesto.

I. LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM

Le pido al secretario técnico nos ayude con la lista de asistencia, por favor.

Secretario Técnico:

Claro que sí regidora

INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE ASUNTOS DE LA NIÑEZ	PRESENTE	AUSENTE
Regidora María Candelaria Ochoa Ávalos		(x)
Regidora Rosa Angélica Fregoso Franco	(x)	
Regidora Patricia Guadalupe Campos Alfaro	(x)	
Regidor Carlos Lomelí Bolaños		(x)
Regidora Kehila Abigail Kú Escalante	(x)	

El Regidor Carlos Lomelí Bolaños presento justificante y la Regidora María Candelaria Ochoa Ávalos presento justificante.

Conforme a lo establecido en el artículo 17, Fracción XII del Código de Gobierno Municipal del Ayuntamiento de Guadalajara, damos cuenta de 3 regidoras presentes, de un total de 5 integrantes de regidoras y regidor que componen esta comisión, por lo tanto, existe quórum legal para llevar a cabo la sesión.

II. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA

Regidora Kehila Kú:

Gracias secretario, en el siguiente punto instruyo al secretario técnico nos ayude con la lectura del orden del día propuesto.

Secretario Técnico:

Como indica regidora.

ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistencia y verificación del quórum legal.
- II. Lectura y en su caso, aprobación del orden del día.
- III. Lectura y en su caso, aprobación del acta de la sesión anterior.
- IV. Participación de la Niñas Integrantes de la Comisión de Asunto de la Niñez en relación a su Experiencia en el Cabildo Infantil 2023
- V. Asuntos Varios.
- VI. Clausura.

Regidora Kehila Kú:

Pongo a su consideración el orden del día propuesto, si están por la afirmativa, favor de manifestarlo levantando la mano.

Aprobado	Rechazado
X	

Gracias, aprobado.

III. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR

Como tercer punto del orden del día, tenemos la lectura y aprobación del Acta de la Sesión anterior, siendo esta la correspondiente a la vigésima sesión ordinaria de la comisión de Asuntos de la Niñez del día 22 de junio de 2023, habiendo sido enviada previamente a sus correos, pongo a su consideración la dispensa de la lectura, si están por la afirmativa, favor de manifestarlo levantando la mano.

Aprobado	Rechazado
X	

Se dispensa la lectura. Ahora pongo a su consideración el contenido del acta de la sesión anterior, si no tienen alguna observación, quienes estén por la afirmativa, favor de manifestarlo levantando la mano.

Aprobado	Rechazado
x	

Aprobada el acta de la sesión 22 de julio de 2023.

IV. ASUNTOS VARIOS

Regidora Kehila Kú:

Quiero dar la más atenta bienvenida a nuestras compañeras regidoras del cabildo infantil, dedicarle un agradecimiento muy especial por aceptar la invitación que se realizó a través de la Dirección de Educación del Maestro Daniel que también se encuentra presente, gracias por ayudarnos con esta gestión y también a los papas y familia que nos acompañan el día de hoy, sean todas y todos bienvenidos y principalmente presento a la niña Síndica Khloe Danae Arévalo Castillo ella es de la escuela primaria Urbana 237 Heroico Colegio Militar, la niña Presidenta Alexa Yaretzi Calderón Martínez de la escuela primaria Adolfo Mateo turno vespertino y la niña Regidora María José Monreal Delgado de la escuela Lázaro Cárdenas Urbana 41, bienvenidas también, solo faltó una niña regidora, sean ustedes bienvenidas, la intención de hacerles esta invitación es justamente para que ustedes conozcan el trabajo que se realiza además del pleno, ustedes ya tuvieron la experiencia y nos contaron también algunos temas. En este tipo de reuniones que realizamos con las sesiones de comisión se discuten los temas que hayan sido turnados a la comisión de niñez o que se quieran proponer desde la comisión como tal y llevamos una sesión mensual donde lo realizamos una vez mes de la propia comisión como tal, entonces en este punto quisiera cederles el uso de la voz si alguna de ustedes desea también compartírnos en base de cómo les fue con su experiencia o de alguna de mis compañeras que también quisieran hacerles una pregunta o alguna aportación y posterior mente también les ayudaríamos a contribuir con esta comisión ¿alguien que desea hacer uso de la voz?

Ya paso la formalidad, normalmente tenemos un orden del día, que hay que tener la lista de asistencia, así como lo vieron, tomar quien presento justificante de quien no viene, luego aprobamos lo que hicimos la sesión anterior y si hay algún otro tema lo discutimos en este caso no hay ningún dictamen ni nada que tengamos que discutir solamente la invitación, en esta parte solo es algo más informal por eso con toda confianza si tienen alguna duda o si gustan compartírnos alguna parte de su experiencia con todo gusto o si de mis compañeras regidoras desean hacer uso de la voz.

Regidora Patricia Guadalupe Campos:

Darles la bienvenida, ya les explico un poco mi compañera Kehila, aparte de las sesiones que tenemos en el pleno que a la mejor pudieran ser los medios de comunicación o lo que se graba, que los dictámenes ya están analizados y estudiados a lo mejor nada más ahí en pleno no se discuten en fondo, por eso existen estas comisiones previas porque ya se dictaminaron y aquí es el lugar donde tenemos para discutir entre los regidores si hay algún punto en lo cual no estemos de acuerdo o mejoremos el proyecto del dictamen, con propuesta que son en general políticas públicas o reformas al reglamento en lo general, que mejoran la vida de nuestro municipio, es en estas mesas donde nosotros los regidores con toda confianza aunque son grabadas podemos platicar que es lo que le conviene más a la ciudadanía a la mejor hasta técnicas legislativas, cuestiones muy básicas de hasta haber explíquenme por qué estamos haciendo esto, en cuestiones así muy generales que no entendemos a la mejor algunos temas por que manejamos algunos términos diferentes, en todos los regidores hay diferentes perfiles, como en toda la sociedad por ejemplo yo soy abogada, comunicóloga, contadora. entonces a vemos diferente perfiles y todos nosotros tenemos un grupo de asesores que por lo regular en todo ese grupo de asesores siempre tenemos un abogado y en toda esta parte nos asesoramos para hacer el trabajo y en estas comisiones siempre hay un partido, tenemos entre nosotros la mayoría y también existen regidores de oposición en este caso ahorita no vinieron pero tenemos en esta comisión dos que es el Doctor Lomelí candidato presidente de morena que no ganan, pero ellos quedan de regidores entonces él es un regidor y la regidora Candelaria que también es de morena, entonces si se fijan siempre en estas sesiones existe la pluralidad, tanto de pensamiento, de partidos, pero siempre vemos por el bien de la ciudadanía, entendamos que no madamas es en el pleno y que ahí estamos todos acartonados que si hablamos o no, entonces aquí en este espacio es mejor, haya estamos más controlados y aquí podemos decir más cosas y es para que vean el trabajo que hacemos de estudio, pero también es mucho de la sensibilidad de nosotros como personas como humanos de ver lo que se propone, que de deberás se puede hacer y que en realidad no, ahora sí que les damos la oportunidad de que nos platiquen que les pareció estar allá arriba a la mejor es para ustedes muy padre, bueno digo yo si me preguntan a mi yo nunca me imaginé estar ahí en el pleno, yo fui sindica en la otra administración ya tengo mi segundo periodo de regidora y para mí se me hace una de mis mejores experiencias estar en el pleno del ayuntamiento de la ciudad que tanto se me hace algo muy bonito, a la mejor ustedes no lo dimensionan ahorita que tan bonito es, pero a mí se me hace la mejor experiencia de mí vida.

Regidora Kehila Kú:

Y ahorita que están ahí entonces van a tener más experiencia.

Regidora Patricia Guadalupe Campos:

Claro, yo llegué ahí y nunca me lo imagine ser la Síndica de Guadalajara o Regidora y sobre todo estar en ese lugar tan bonito que es el Pleno del Ayuntamiento que es la sala de decisiones, entonces es la parte que las invitamos a que nos compartan y que vamos platicando.

Regidora Rosa Angélica Fregoso:

Yo quiero darles la más cordial bienvenida y agradecerles su tiempo porque ahorita aun que estén de vacaciones quizás tengan algunas actividades por realizar. María José, Alexa y a Khloe bienvenidas yo les quiero comentar, yo presido la comisión de medio ambiente y dentro de las propuestas que hicieron en el cabildo está una que me van a turnar o me turnaron a la comisión y en la mejor disposición deponernos a trabajar para tener una ciudad más verde, de igual manera felicitarlas por haberse incorporado a este ejercicio de participación para que ustedes pudieran estar como regidoras en el pleno del municipio creo que es una gran oportunidad para todas ustedes y felicitar las porque no todas se animan a participar y creo que son nervios a quien van a elegir quizás a veces es la de mejor promedio o las de mejor promedio no se animan y entran las que de verdaderamente tiene ganas de estar ahí y con la regidora kehila en la presidencia de esta comisión yo las invitaría que participáramos en algún ejercicio o si ustedes tienen algo que como niñas quieran proponer, pues estamos aquí a la orden para ayudarlas, ya Paty les comento como es el trabajo de inicio y cuando se quieran incorporar bienvenidas.

Regidora Patricia Guadalupe Campos:

Lo que viven en su escuela, lo que les hace falta, nosotros vamos a las escuelas, pero a veces dice uno quisiéramos traer la bolsa de recursos aquí a un lado para mejorar todas porque aparte de las escuelas aunque como municipio no nos toca la infraestructura, nosotros hemos entrado en una iniciativa de kehila de podar los árboles, cuidar los árboles, plantar los árboles, tratamos de tener esa comunicación directa con alumnos tanto de kínder, primaria, secundaria, pero si vamos a las escuelas y tenemos unos programas muy bonitos como es el de tu sonrisa checa.

Regidora Kehila Kú:

Escuelas a Todo Color, Arboles de 10 y entre otras.

Regidora Patricia Guadalupe Campos:

¿Qué nos quieren platicar? ¿Qué les motivo a participar?

Regidora Rosa Angélica Fregoso:

Algo que les preocupe del municipio por ejemplo que no se sientan seguras etc.

Regidora Kehila Kú:

Yo aquí tengo sus temas, por ejemplo Alexa en su tema dice las drogas a temprana edad, aquí platiquen porque luego en el cabildo tienes poquitos minutos y córrele, ya dijiste lo que tenías que decir y sigue el otro, entonces es justamente la que decía Paty lo que tratamos de hacer previamente aquí, podemos discutir muy afondo los temas, si nos gustaría que nos compartan en si cual es la idea de la propuesta que hicieron, para que si pudiéramos desarrollar algo aquí a través de la comisión se pudiera hacer algo, a ver Alexa a que te refieres con tu tema.

Pdta. Alexa Yarezi Calderón Martínez:

Que los adolescente tienen acceso a las drogas, alguien se las proporcionaba para que la consuman y es algo que no es justo estando tan chiquitos siendo menores de edad ya con las drogas y luego he visto que en la secundaria o un poco cercas, venden drogas en las escuelas o los adolescentes toman eso los ponen en el tema del alcohol, eso es algo que no me gusta porque estando borrachos pueden hacerles daño a alguien o a algo y no es justo.

Regidora Kehila Kú:

Ahí entra el tema de seguridad, esa es tu preocupación.

Regidora Patricia Guadalupe Campos:

También de prevención, ocupamos tener a la juventud ocupada que nos involucremos en tema de cultura tenemos en el ayuntamiento varios programas también, están las escuelas de danza, a la mejor pudiéramos decir como acercar a las comunidades en espacios, otro tipo de actividades eso lo tenemos, pero falta mucho que proponer por eso nosotros cuando vamos a las colonias, básicamente les proponemos que nos digan en esta colonia hay más niños que puedan jugar básquetbol o preguntar que les gusta el futbol, entonces lo que si podemos hacer con COMUDE es que ellos arman espacios donde en su entorno, a lo mejor no digamos en toda la colonia a la mejor arman una cuadra dos cuadras, entonces también con temas muy focalizados nosotros como municipio podemos intervenir, no necesitamos hacerlo una problemática como lo es a nivel nacional municipal estatal, es una problemática que está a nivel Nacional, Municipal, Estatal, pero nosotros

con que agarremos un espacio donde tú digas, esta es mi colonia ya conozco a fulano a sutano y estos son los que andan medio mal, entonces vamos haciendo una reunión y a ver que nos gusta hacer en esta colonia, nosotros como municipio podemos coordinar con el área de COMUDE y con Andrea que actividades podemos llevar a la colonia si te parece que sea un tema de lo general al particular para que tú digas bueno en base a mi propuesta voy a hacer esta actividad, a la mejor parece muy mínimo pero si le cambiamos la vida a un solo niño o dos ya contribuimos a veces quisiéramos hacer grandes movimientos, pero empezamos, por un lado, ahí nosotros nos ofrecemos para que tú nos digas a que colonia vamos y que actividades ponemos hacer con los niños y ya tú dices, yo presente esto y esto es lo que estamos haciendo y ya ahí se ven los resultados, te parece.

Regidora Kehila Kú:

¿Oye Alexa en qué grado estás, pasan a sexto o a la secundaria?

Maestro Daniel:

Estaban en sexto y pasan a secundaria.

Regidora Kehila Kú:

Entonces ya no regresan a la primaria, tenía una duda porque quería hacerte una propuesta en relación a lo que comentó la regidora Paty pero independientemente que no estés en esa escuela, se puede checar si hay alguna de las actividades del área de prevención de la comisaria se haya desarrollado en esa escuela en específico a lo mejor, digo porque hay varias gestiones que hemos hecho, lo pudieron revisar y si no, específicamente aparte de lo que pudiéramos hacer en la colonia porque ahí vives aunque en la escuela ya no regreses, sé dé seguimiento para los que vienen en camino y sepan lo que tú dices que es muy importante o en este caso lo desafortunado que es que los niños se vean involucrados en el tema de la drogadicción aunado a lo que te decía la regidora Paty que eso es otra cosa importante, no solamente tenemos el trabajo de dictaminación, entre otras cosas más complicadas que tenemos ahí y temas importantes sino también de la gestión que podemos hacer con las distintas dependencias, con Cultura o como COMUDE o en la que sean, entonces ahí te vamos a invitar para que me digas en que colonia y que tipo de actividades.

Regidora Patricia Guadalupe Campos:

O vamos y platicamos, reunimos a los padres de familia digo esa es otra de nuestras labores, en la mañana estamos aquí en oficina pero por lo regular siempre por la tarde trabajamos en calle, para que se vallan también con nosotros, por las tardes nos vamos a

las colonias nos acercamos a la ciudadanía para precisamente ver cómo podemos gestionar cuestiones básicas, primero atendemos funciones como servicios públicos como estamos con la recolección del servicio público de la basura, arbolado, del balizamiento de todo lo ves cuando uno sale de su casa, que son los servicios públicos que vienen en la constitución que son los tenemos nosotros como municipio como los primeros que tenemos que prestar, entonces por eso vamos en la tarde gestionando cuestiones con la ciudadanía para que no digan como políticos nada más llegamos en tiempo de elecciones, sino también el tiempo en que trabajamos vamos con la gente entonces podemos aterrizar esa parte así.

Regidora Kehila Kú:

Además de que no pierdan de vista esta experiencia que están teniendo que si se dividen por comisiones es justamente es para dar un seguimiento muy especial de cada tema, así como la regidora tiene el tema del medio ambiente todo lo que entra en programas de la dirección de medio ambiente ella le da seguimiento a Paty le toca un montón de deberes porque es el tema presupuestal a ella le toca dar seguimiento a eso y los asuntos de la niñez la verdad son muchísimos, pero de los que más nos preocupan es el tema de la educación, pero también del entorno en el que están creciendo las niñas, niños y jóvenes de Guadalajara por eso es importante lo que dice la regidora Paty.

Regidora Rosa Angélica Fregoso:

Aquí también tendría que entrar la cuestión de salud, hay programas para encaminar a los jóvenes si ya están consumiendo el cómo poder salir de o si no consumen pues que no consuman, porque ahorita si es muy fácil, estaba yo platicando con algunos jóvenes de secundaria que es la etapa más difícil porque es cuando los papas dicen a ya entro a la secundaria que se vaya solita que regrese solita, no sabemos con qué tipo de amistades se reúnan y para enganchar a un joven o una niña adolescente es muy fácil de inicio se las regalan y después ya se las venden, me estaban comentando que hay grupos de WhatsApp donde te dicen que quieres van se las dejan y les dicen tienes que llevar la cantidad exacta te la entrego en tal lado y así hacen el intercambio, entonces para que estén muy atentas con quien se juntan y luego uno va identificando el grupito de los que consumen, de los que no consumen, de los que toman de los que no toman y estén alertas a todo ese tipo de situaciones y en cuestión de salud, porque también a veces en casa hay problemas y creen los jóvenes que pueden consumir drogas o alcohol los libera un poquito de eso, yo si pediría también que entrara la comisión de salud para todo tipo de ayuda que se pudiera necesitar.

Regidora Kehila Kú:

Ya que Alexa nos comparta la colonia ya para conformar el equipo, Sindica cuéntenos de tu tema, dice discriminación a la niñez ¿qué te preocupa?

Síndica Khloe Danae Arévalo Castillo:

A mí me preocupa la autoestima de las niñas y niños, les puede llegar depresión, eso les hace sentir mal y pueden llegar a traumas, sentirse solos, aislados, el no estar con nadie, eso me preocupa su estado mental.

Regidora Kehila Kú:

Es un tema que decía la regidora Rosy es un tema de salud.

Regidora Rosa Angélica Fregoso:

Igual creo que hay mucho bullying en los niños y niñas por el tema del físico, del color de piel, igual algunos en la preferencia sexual de la cuestión de género y es muy delicado porque a si los empiezan a bulearlos, antes era la carrilla igual de los que usamos lentes, los que no usan, las altas, las güeras, las chaparritas, las más gorditas, las más flaquitas y creo que cada cuerpo es muy diverso y se debe de respetar como son, pero creo que nos falta más empatía y más educación para poder respetar a mi compañera y compañero y adelante, lo importante la persona no el físico porque el físico cambia más adelante si no les gusta se lo pueden cambiar, pero mientras para mí lo más importante de una persona es en sí mismo los sentimientos.

Síndica Khloe Danae Arévalo Castillo:

Todos somos humanos y si alguien hace violación a un derecho al otro se lo quita.

Regidora Kehila Kú:

Creo que aquí hay algo importante que tiene que ver con lo que dices Sindica que podamos tener a conciencia y sensibilidad que ahí es la parte difícil, creo que ahí podemos tomar en cuenta al Maestro Daniel nos podemos coordinar en una propuesta similar tanto con el tema de la salud como desde la Dirección de Educación si hay algún tipo de capacitación que se pueda ir generando sé que los recursos no nos da para llegar a todas las escuelas, pero justamente la oportunidad que ustedes tienen de representar a su escuela a su colonia es para que la aprovechen y como decía la regidora Paty, empecemos con nuestro ambiente, con nuestro entorno entonces igual en tú escuela aunque ya no vayas a regresar a la primaria, pero igual en la secundaria donde van a entrar y vemos tanto las actividades que hay como lo que decía la Regidora Paty si hay una capacitación, creo que también en la Dirección de Apoyo a la Niñez tienen un taller al respecto o en el

DIF o vemos que dependencia pueda generar algo que vaya enfocado a esto que tú comentas, porque no solo nosotros somos los afectados si no todos los que pudiéramos participar.

Síndica Khloe Danae Arévalo Castillo:

Pudiéramos mandar a autoridades para que pudieran hablar de la discriminación.

Regidora Kehila Kú:

Si yo creo que si ese es un primer paso para iniciar con esto, porque si no estamos sensibilizados eso va a seguir sucediendo y no solo a las niñas y niños, sino también a las mamás y papas sepamos como instruir a nuestros hijos e hijas, si te parece, Maestro Daniel lo vamos trabajando en conjunto y proponemos algo en específico, muy bien la Regidora María José en asuntos de la niñez, ¿cuál es tu tema? Cuéntanos.

Regidora María José Monreal Delgado:

Sobre los derechos humanos, mi preocupación actualmente no todos son conscientes de que los debemos de respetar y siento que lo saben, pero no lo aplican en su vida diaria, discriminan, no los respetan y eso no está bien, como el bullying que es un derecho que se viola para la no discriminación, muchas veces los niños ya no pueden ir a estudiar y ahí se pierde el derecho a la educación y hay muchos más derechos que sé no se respetan actualmente, entonces esa es mi preocupación, pues esto va mucho de la mano.

Regidora Kehila Kú:

Esto es parte de lo que comentaba Khloe, si te parece creo que ese enfoque yo lo veo así es justamente la preocupación que trae ella de los que se ven afectados en su autoestima que pueden llegar a un tema autodestructivo y tú en el sentido de quienes conocemos los derechos humanos, pero no estamos tan pendientes de que en la práctica se respete, entonces se complementa mucho y pudiéramos trabajarlo mediante la propuesta que le decíamos al Maestro Daniel el cual generar un taller que le sirva a ambos si les parece lo proponemos también en tu escuela o también en tu colonia.

Regidora Patricia Guadalupe Campos:

Nos podemos coordinar incluso con derechos humanos, hay un área de capacitación muy buena, en específico del estado y si nos ayuda pudiéramos armar algo, ellos tienen un programa pero siempre nos dicen que cuando veamos una cuestión ya muy en específico en temas de los derechos humanos en general van, que son muchísimos temas, pero nos podemos coordinar para enfocarnos precisamente en la discriminación de las niñas y

niños y como afectan en su entorno, para que si se respeten y a la mejor si sería importante no nada más con los niños, sino también tratar de generar en esa sinergia con los papas porque a veces nosotros solo decimos a si con que mi hijo entienda, a veces ellos lo entiende mejor que nosotros aún los conozcamos, pero no los queremos respetarlos porque a veces se nos hace más práctico para nosotros, bueno me incluyo porque a veces queremos hacer las cosas como nos decían por qué a si se usaba y ahora estamos ante otra etapa de la vida donde los niños ya son muy sensibles a ese tipo de temas, por ejemplo lo que decías el otro día platique con un amigo y me decía en mi empresa se me fue un muchacho joven de 21 años que trabajaba muy bien y le digo ¿por qué? por dinero o ¿por qué?, contesto no, solo porque no le reconocí su trabajo y no le dije que padre, que bonito tu trabajo, si porque él quería que yo siempre le diera ese reconocimiento, se los comento para que veamos la sensibilidad que ahora se maneja en los niños, en los jóvenes, para nosotros a la mejor decimos a mí conque me paguen bien y con que mi trabajo esté bien hecho a la mejor no te importaba tanto o sí, pero bueno mientras tenga el trabajo y lo saque bien no te importaba tanto el reconocimiento, pero ahora ya la juventud trae otro tipo de emociones, donde uno no está muy sensible a esa parte, entonces a la mejor involucrar un poquito a los papas y hacerlo, porque así a la comunidad si decimos derechos humanos en general no van a ir, tenemos que agarrar así como esos pequeños espacios para poder hacerlo.

Regidora Kehila Kú:

Por eso es importante que se definan los espacios para ver cómo se le da el enfoque, porque si es en las escuelas si hay niñas y niños pero no solo que ellos los conozcan, sino todos los demás y si de hecho ahora que lo mencionas la Dirección creo que tienen ya una comisión especial en atención para las niñas y niños.

Regidora Patricia Guadalupe Campos:

Si y van a las escuelas, se les dice y te arman todo dependiendo el tema.

Regidora Kehila Kú:

Si ya tome nota aquí para hacer la invitación, igual ustedes nos orientan.

Regidora Patricia Guadalupe Campos:

Eso queda para tu escuela y te sirve porque te acuerdas de que tú eres la regidora de política pública y con el conocimiento de los derechos humanos.

Regidora Kehila Kú:

Que Paty te pase el discurso.

Regidora Patricia Guadalupe Campos:

Que se haga algo porque tú estuviste y que tu trabajo de redactar el acta y todo eso, tuvo un efecto ante los demás compañeros.

Regidora Kehila Kú:

Que aprovechen esa oportunidad que puede servir para algo.

Regidora Rosa Angélica Fregoso:

Si, te puede servir para la primaria en la que sales o a la secundaria a la que vas, de hecho en varias instancias.

Regidora Kehila Kú:

En el caso de las tres aplica, ahora sí que las pongan a trabajar, bueno por muchas gracias y si escuchamos su intervención en el cabildo, pero es mucho mejor escucharlas así de cercas y que podamos generar una posible respuesta y las inquietudes que ustedes tienen que esa es la idea de esta reunión y además queremos y en lo personal y con esto también informo a mis compañeras regidoras estamos trabajando en la elaboración de un reglamento que es del SIPINNA el SIPINNA es el Sistema Integral de las Niñas, Niños y Adolescentes bien el SIPINNA es una institución que se crea de la ley general de un tema nacional para que se conjunten varias entidades o varias dependencias donde su enfoque es precisamente en proteger los derechos de las niñas y niños entonces se crea a nivel nacional y se instruye a través de la ley que cada Estado y cada Municipio también tenga un SIPINNA entonces el SIPINNA de aquí el Municipio lo integran la Policía de Guadalajara, el Director de Cultura, el Director de Educación, varias dependencias municipales justamente para que todo lo que se está haciendo en que va dirigido a o la niñez entonces ahí se concentre la información, pero nosotros necesitamos actualizar ese reglamento que es lo que rige al SIPINNA para ver que si puede hacer que no puede hacer, estoy yo como Presidenta de la Comisión de Asuntos de la Niñez y ahí proponemos varias cosas también es como un consejo aparte más de la comisión, estamos trabajando ya en ese reglamento y a propuesta de la Dirección de Apoyo a la Niñez estamos redactando un documento para que en un artículo de ahí en específico, luego es muy como con palabras técnicas y todo eso, entonces queremos por lo menos que un artículo de ese reglamento tenga bien claro cuales son los derechos de las niñas y de los niños aunque ya lo establece la ley, pero como este nuevo sistema mejor dicho con el nuevo reglamento pretende que se incluya un consejo de niñas y niños así como ustedes forman parte del cabildo que parte del

sistema tenga también niños y niñas que lo integren, entonces queremos pedir apoyo para que nos ayuden a darle lectura aquí les voy a pasar el juego de hojas de los derechos y en teoría en la propuesta de la Dirección de Apoyo a la Niñez está redactado en un lenguaje más adaptado para ustedes como niñas, niños y adolescentes, entonces quiero que ustedes me digan si es cierto o no, para que me ayuden echarle una leída y con toda confianza a través del Maestro Daniel si nos ayuda hacer la colección de las respuestas, oye en esta parte no le entendí, a que te refieres o si me queda muy claro, ósea en algo sencillo no me vayan a mandar todo el oficio ni como iniciativa, ni nada, sino un poco más sencillo porque justamente va dirigido a ustedes ese artículo en específico, si a ustedes les queda claro a nosotros nos ayudan mucho para saber que los demás niños y niñas de la ciudad les está quedando también claro para los que vayan a pertenecer al consejo, no sé si es muy clara la propuesta del favor que les queremos pedir para que contribuyan a la dictaminación, ahora sí que es una de las partes que nos tocan de este nuevo reglamento que vamos a estar aprobando en unos días más, lo trae la comisión de reglamentos y lo estamos trabajando en conjunto con ellos, como propuesta entonces ese capítulo va dirigido específicamente a las niñas, los niños y nosotros solo queremos pedirles que lo lean con calma, no ahorita, no crean que es para que nos lo den ahorita ya después otra vez pedirle al Maestro Daniel si tienen observaciones nos lo hagan llegar y ahí le vamos a poner las niñas del cabildo infantil nos ayudaron a revisar el documento, muy bien no sé si hasta aquí quieran dar alguna aportación.

Regidora Patricia Guadalupe Campos:

Los papas ¿quieren platicarnos algo?

Regidora Kehila Kú:

Muchas gracias por dedicarnos este tiempo, han de decir, si ellas son las regidoras que ellas los trabajen.

C. Karina Berenice Castillo Torres:

Yo quiero agradecerles el espacio que les proporcionan puesto que las niñas están adquieren otras habilidades que a lo mejor a nosotros cuando éramos niños no nos tocó, entonces es bueno esto que están haciendo, felicidades espero que sigan, si mal no recuerdo van 20 años según Pablo Lemus dijo que se está haciendo el Ayuntamiento Infantil, entonces esperemos que se siga trabajando en ello.

Regidora Kehila Kú:

Muchas gracias de verdad a todos ustedes porque sabemos que es un esfuerzo y el tiempo que dedican en acompañarnos el día de hoy y creo que también es importante el seguimiento que le esta dando la Dirección de Educación para que justamente era lo que comentábamos que no se quedara solamente que vinieran un día a participar si no que ustedes vean y conozcan el trabajo del Ayuntamiento dentro de las comisiones, ya al ratito que estén aquí, ahí deberás digan a ya tengo la experiencia yo estuve aquí a tal edad, la Regidora Paty me dijo como, pero ya van a llegar con una ventaja, muchas gracias de verdad, gracias Maestro Daniel por ayudarnos y un saludo al Maestro Madera también y a ustedes que nos acompañan y como lo decían las regidoras con toda confianza, con cualquier duda en algunas u otras tareas que nos quieran acompañar, nos avisan son bienvenidas y estamos en constante comunicación, les toco ser de asuntos de la niñez y hay mucho asuntos que trabajar. Bueno hasta aquí entonces pasando al número 5 en asuntos varios, ¿no sé si alguna de mis compañeras tengan algún tema?

Regidora Patricia Guadalupe Campos:

No.

Regidora Rosa Angélica Fregoso:

No.

V. CLAUSURA

Regidora Kehila Kú:

No habiendo más intervenciones pasando al último punto del orden del día, siendo las once con cuarenta y tres minutos del día 24 de julio del 2023, damos por clausurada esta vigésima primera sesión ordinaria. Muchas gracias.

REGIDORA KEHILA ABIGAIL KÚ ESCALANTE
PRESIDENTA DE LA COMISIÓN
DE ASUNTOS DE LA NIÑEZ

**REGIDORA MARÍA CANDELARIA
OCHOA ÁVALOS**
VOCAL DE LA COMISIÓN DE
ASUNTOS DE LA NIÑEZ

**REGIDORA PATRICIA GUADALUPE
CAMPOS ALFARO**
VOCAL DE LA COMISIÓN DE
ASUNTOS DE LA NIÑEZ

**REGIDORA ROSA ANGELICA
FREGOSO FRANCO**
VOCAL DE LA COMISIÓN DE
ASUNTOS DE LA NIÑEZ

**REGIDOR CARLOS
LOMELÍ BOLAÑOS**
VOCAL DE LA COMISIÓN DE
ASUNTOS DE LA NIÑEZ

